

DAFTAR PUSTAKA

Referensi Al-Qur'an dan Hadits

Hibban, Ibnu. *Shahih Ibnu Hibban*. no. 2041 (al-Mawarid).

HR. Abu Daud No. 4344, Tirmidzi No. 2174, dan Ibnu Majah No. 4011.

Kementerian Agama RI. "Surah Al-Hujurat Ayat 11." Qur'an Kemenag. Diakses 9 Januari 2025. <https://quran.kemenag.go.id/quran/per-ayat/surah/49?from=1&to=18>.

Kementerian Agama RI. "Surah Taha Ayat 44." Qur'an Kemenag. Diakses 9 Januari 2025. <https://quran.kemenag.go.id/quran/per-ayat/surah/20?from=1&to=135>.

Muhammad bin Ismail al-Bukhari, *Shahih al-Bukhari*, No. 5629; Muslim bin al-Hajjaj, *Shahih Muslim*, No. 4721; Muhammad bin Isa at-Tirmidji, *Sunnan at-Tirmidji*, No. 1894; dan Ahmad bin Hanbal, *Musnad Ahmad*, No. 3456.

Referensi Buku:

Abdussamad, Zuchri. *Metode Penelitian Kualitatif*. Cetakan I. Syakir Media Press, 2021.

Asshiddiqie, Jimly. *Konstitusi & Konstitusionalisme Indonesia*. Edisi Ke-2 Cetakan Ke-3. Sinar Grafika, 2014.

Asshiddiqie, Jimly. *Pengantar Ilmu Hukum Tata Negara*. Cetakan ke-10. Rajawali Pers, 2018.

Mulyana, Deddy. *Ilmu Komunikasi: Suatu Pengantar*. Rosda, 2017.

Eriyanto. *Analisis Isi: Pengantar Metodologi untuk Penelitian Ilmu Komunikasi dan Ilmu-Ilmu Lainnya*. Edisi Pertama Cetakan Ke-2. Kencana, 2013.

Eriyanto. *Teknis Sampling Analisis Opini Publik*. LKiS Pelangi Aksara, 2007.

Fiantika, Feny Rita. *Konsep Dasar Penelitian Kualitatif*. PT Global Eksekutif Teknologi, 2022.

Habermas, Jurgen, dan Penerjemah: Thomas McCarthy. *The Theory of Communicative Action Volume 1: Reason and The Rationalization of Society*. Polity Press, 2004.

- Habermas, Jurgen, dan Penerjemah: Yudi Santoso. *Ruang Publik: Sebuah Kajian Tentang Kategori Masyarakat Borjuis Terjemahan The Structural Transformation of the Public Sphere: An Inquiry into a Category of Bourgeois Society*. Cetakan Kedua. Kreasi Wacana, 2008.
- Hamidi, Jazim. *Hermeneutika Hukum (Sejarah, Filsafat & Metode Tafsir)*. Edisi Revisi. UB Press, 2011.
- John Stuart Mill, Terjemahan dan Kata Pengantar oleh Alex Lanur, OFM. *On Liberty*. Edisi Revisi. Yayasan Obor Indonesia, 2005.
- Kamali, Mohammad Hashim. *Freedom of Expression in Islam*. Revised Edition. Islamic Texts Society, 1997.
- Khalid, Khalid Muhammad. *Biografi Khalifah Rasulullah: Abu Bakar, Umar, Utsman, Ali, Umar bin Abdul Aziz, Terjemahan dari Judul Asli: Khulafaur Rasul*. Ummul Qura, 2016.
- Palmer, Richard E. *Hermeneutika: Teori Baru Mengenai Interpretasi, Terjemahan dari Judul Asli: Hermeneutics Interpretation Theory in Schleirmacher, Dilthey, Heidegger, and Gadamer*. Pustaka Pelajar, 2005.
- Rahmadi. *Pengantar Metodologi Penelitian*. Cetakan I. Antasari Press, 2011.
- Soekanto, Soerjono. *Pengantar Penelitian Hukum*. Cetakan ke-3. Universitas Indonesia (UI-Press), 2007.
- Syamsidar, Muhammad Reza Zulfikar, Eka Ari Endrawati, dan Retno Sari Dewi. *Tantangan dalam Menjaga Kebebasan Berpendapat di Era Digital*. PT. Literasi Nusantara Abadi Grup, 2023.
- Widiarty, Wiwik Sri. *Buku Ajar Metode Penelitian Hukum*. Cetakan I. Publika Global Media, 2024.

Referensi Artikel Jurnal:

- Epstein, Richard A. "Direct Democracy: Government of the People, by the People, and for the People." *Harvard Journal of Law & Public Policy* 34 (2011).
- Munir. "Kajian Pasal 27 A UU No. 1 Tahun 2024 Tentang Perubahan Kedua Undang-Undang Nomor 8 Tahun 2008 Tentang ITE." *Fundamental: Jurnal Ilmiah Hukum* 13, no. 2 (2024).
- Muslim, Shohib, dan Nuryati Solapari. "The Impact of Hate Speech Regulations on Freedom of Expression an Indonesian Legal Perspective." *The Easta Journal Law and Human Rights* 3, no. 01 (2024).

- Najwa, Fadhila Rahman. "Analisis Hukum Terhadap Tantangan Keamanan Siber: Studi Kasus Penegakan Hukum Siber di Indonesia." *Al--Bahst: Jurnal Ilmu Sosial, Politik dan Hukum* 2, no. 1 (2024).
- Nasution, Latipah. "Hak Kebebasan Berpendapat dan Berekspresi dalam Ruang Publik di Era Digital." *Adalah: Buletin Hukum dan Keadilan* 4, no. 3 (2020).
- Oktaviani, Sri. "Konstitusi dan Kebebasan Berpendapat Di Indonesia: Analisis Keterbatasan dan Perlindungan: Kebebasan Perpendapat di Indonesia." *Jurnal Ilmiah Ekonomi Dan Manajemen* 2, no. 7 (2024).
- Rahmawati, Nur, Muslichatun, dan M. Marizal. "Kebebasan Berpendapat Terhadap Pemerintah Melalui Media Sosial dalam Perspektif UU ITE." *Pranata Hukum* 3, no. 1 (2021).
- Setiawan, M. Nanda. "Mengkritisi Undang-Undang ITE Pasal 27 Ayat (3) dilihat dari Sosio-Politik Hukum Pidana Indonesia." *Datin Law Jurnal* 2, no. 1 (2021).

Referensi Peraturan Perundang-Undangan:

- DPR RI. *Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2024 Tentang Perubahan Kedua Atas Undang-Undang Nomor 11 Tahun 2008 Tentang Informasi dan Transaksi Elektronik.*
- DPR RI. *Undang-Undang Nomor 11 Tahun 2008 Tentang Informasi dan Transaksi Elektronik.*
- DPR RI. *Undang-Undang Nomor 19 Tahun 2016 Tentang Perubahan Atas Undang-Undang Nomor 11 Tahun 2008 Tentang Informasi dan Transaksi Elektronik.*
- MPR RI. *Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia 1945.* Pasal 1 Ayat (3).
- MPR RI. *Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia 1945.* Pasal 28E ayat (3).
- MPR RI. *Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia 1945.* Pasal 28F.
- MPR RI. *Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia 1945.* Pasal 28J ayat (2).

Referensi Website:

Badan Pengembangan dan Pembinaan Bahasa. *Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI) Daring*.

Dwi, Andika. “Riwayat Pendidikan Rocky Gerung, Pendiri Setara Institute yang Pernah Mengajar di UI.” Berita. Tempo, 3 Agustus 2023. <https://www.tempo.co/politik/riwayat-pendidikan-rocky-gerung-pendiri-setara-institute-yang-pernah-mengajar-di-ui-160058>.

Farisa, Fitria Chusna. “Mereka yang Pernah Terseret Jerat Hukum Pasal Pencemaran Nama Baik hingga Ujaran Kebencian UU ITE.” *Kompas.com*, 22 Juli 2022. <https://nasional.kompas.com/read/2022/07/22/13595771/mereka-yang-pernah-terseret-jerat-hukum-pasal-pencemaran-nama-baik-hingga?page=all>.

Ki, Max. “Profil Rocky Gerung: Seorang Akademisi dan Pengamat Politik Terkenal.” Berita. umsu.ac.id, 9 September 2024. <https://umsu.ac.id/berita/profil-rocky-gerung-seorang-akademisi-dan-pengamat-politik-terkenal/>.

Lukman, Enricko. “How Indonesia’s Law will Impede Freedom of Expression.” SAFEnet. Diakses 1 Februari 2025. <https://safenet.or.id/2014/09/how-indonesias-problematic-internet-law-will-impede-freedom-of-expression/>.

Medistiara, Yulida. “3 Cuitan yang Bikin Ahmad Dhani Divonis 1,5 Tahun Penjara.” Berita. Detiknews, 28 Januari 2019. <https://news.detik.com/berita/d-4404104/3-cuitan-yang-bikin-ahmad-dhani-divonis-1-5-tahun-penjara>.

Muhid, Hendrik Khoirul. “15 Fakta Polemik Rocky Gerung Dinilai Tebar Narasi Hinaan, Presiden Jokowi: Itu Hal-hal Kecil.” Tempo.co, 3 Agustus 2023. <https://www.tempo.co/politik/15-fakta-polemik-rocky-gerung-dinilai-tebar-narasi-hinaan-presiden-jokowi-itu-hal-hal-kecilah-159716>.

Pascasarjana Unsultra. “Revisi UU ITE Masih Membungkam Kritik.” 23 Januari 2024. <https://pascaunsultra.ac.id/2024/01/23/revisi-uu-ite-masih-membungkam-kritik/>.

Pemerintah Kabupaten Tanah Laut. “Analisis Dampak Perubahan UU ITE Terhadap Kebebasan Berpendapat.” Artikel. JDIH Kabupaten Tanah Laut. Diakses 6 Januari 2025. https://jdih.tanahlautkab.go.id/artikel_hukum/detail/analisis-dampak-perubahan-uu-ite-terhadap-kebebasan-berpendapat.

PISS-KTB. “Asal Usul Perkataan Unzhur Mā Qāla wa Lā Tanzhur Man Qāla.” 15 Juni 2012. <https://www.piss-ktb.com/2012/06/1633-asal-usul-perkataan-undzur-maa.html>.

Pohan, Farisreyhan. “Rocky Gerung Controversy Should Bring Us to Forgotten Indonesian Pro-liberty Democracy.” KBAnews, 10 Agustus 2023. <https://kbanews.com/pilihan-redaksi/rocky-gerung-controversy-should-bring-us-to-forgotten-indonesian-pro-liberty-democracy/>.

SAFEnet. “Revisi UU ITE HARUS Terbuka.” 12 Juli 2023. <https://safenet.or.id/id/2023/07/revisi-uu-ite-harus-terbuka-serius-menjawab-permasalahan-dan-tidak-boleh-terburu-buru/>.

Taqiyuddin, Thoriq Ahmad. “Rocky Gerung, Intelktual Politik dan Komentator Sosial yang Kontroversial.” *Kompasiana.com*, 22 Oktober 2023. <https://www.kompasiana.com/thoriqtaqiyuddin5732/652810f1edff766d7b227082/rocky-gerung-intelektual-publik-dan-komentator-sosial-yang-kontroversial>.

Tim detikcom. “Perjalanan Kasus ‘IDI Kacung WHO’ Jerinx SID hingga Bebas.” Berita. Detiknews, 8 Juni 2021. <https://news.detik.com/berita/d-5597495/perjalanan-kasus-idi-kacung-who--jerinx-sid-hingga-bebas>.

Referensi YouTube

Abraham Samad SPEAK UP. “Ikrar Nusa: Jokowi Pembunuh Politik Yang Tidak Berperasaan. Manuver Pratikno Meloloskan Gibran.” *YouTube*. 30 Januari 2024. <https://youtu.be/PqLEmiw7l0U?si=Wj1K9V9XfTEFc7zX>.

Akbar Faizal Uncensored. “‘Pertahanan Akal Sehat Rakyat Semakin Membaik’ | Serial Debat Pikiran Akbar Faizal – Rocky Gerung.” *YouTube*. 22 April 2021. https://youtu.be/pq6N1Q0JgfY?si=5CHLSqOVM-NN6-i_.

Akbar Faizal Uncensored. “Rakyat Harus Mau Menguji Isi Kepala Capres 2024 | Serial Debat Pikiran Akbar Faizal.” *YouTube*. 5 April 2021. https://youtu.be/kb_hKQJ4eZg?si=cDUiUrDckviFpPSR.

Deddy Corbuizer. “Rocky Gerung Satu Kata Untuk Jokowi. Part 2.” *YouTube*. 31 Oktober 2019. https://youtu.be/KNFwLjc7WZg?si=f_25jYmC1sjFwhHt.

Dunia Kritikan. “Konsolidasi Akbar Bersama Rocky Gerung di Aliansi Sejuta Buruh.” *YouTube*. 1 Agustus 2023. <https://youtu.be/nEZsLQe83H0?si=JSOiqoMq0rQuCdSG>.

Feri Amsari. “Prabowo harus evaluasi diri.” *YouTube*. 13 April 2026. <https://youtube.com/shorts/eJDuYU3mUpw?si=oe7bothnt3NXyEig>.

Feri Amsari. “Santunkah Luhut Binsar Panjaitan? Katanya Pak Luhut, Pak Jokowi Tak Pernah Bohong, WOW?!?” *YouTube*. 6 April 2025. <https://youtu.be/N7TvXpBAwzM?si=y5ka88JusljRObZ8>.

Gita Wirjawan. “Rocky Gerung dan Tom Lembong: Mungkinkah Meritokrasi di Tengah Mediokrasi? | Endgame.” *YouTube*. 19 November 2025. <https://youtu.be/Ne6hcWoWzDo?si=YKqK-YrbN5TAkeVG>.

Ikrar Nusa Bhakti. “Jokowi Stres Berat!!! Kulit Wajahnya Rusak Parah. Dia Juga Mengkloning Dirinya.” *YouTube*. 23 Juni 2025. <https://youtu.be/3tYdW9cAX7Q?si=zyHVYeReQ5E1fdsf>.

Ikrar Nusa Bhakti. “Runtuhnya Dinasti Jokowi, Sudah di Depan Mata.” *YouTube*. 5 Juni 2025. <https://youtu.be/QOzAGVu-HRQ?si=RugAM8WOHEbCTMr5>.

Indonesia Lawyers Club. “Refly Harun: ‘Yang Paling Butuh Perdamaian Ini Adalah Jokowi.’” *YouTube*. 23 Januari 2026. <https://youtu.be/iairekE6k8Q?si=sKROMIjoELD6V2Z5>.

Indonesia Lawyers Club. “Yang Terjadi Hari Ini//Buruk Muka Cermin Dibelah.” *YouTube*. 25 Februari 2024. https://youtu.be/NqElQnTj_Bc?si=dayVtvOksEhTmq2L.

Kompas TV. “Benarkah Presiden Jokowi Spontan Bilang Benci Produk Asing? Ini Kata Rocky Gerung - ROSI.” *YouTube*. 6 Maret 2021. <https://youtu.be/WVNiKfIX50w?si=JDo2ZMmn89Tk6Owd>.

Kompas TV. “Kritik Rocky Gerung Pada Pembatalan Izin Investasi Miras - ROSI.” *YouTube*. 6 Maret 2021. https://youtu.be/85cjlFHWviI?si=S_heCDswKnflwD3x.

Metro TV. “Rocky Gerung: Kritik Presiden Tak Perlu Santun.” *YouTube*. 17 Agustus 2023. <https://youtu.be/aIzB6cGUbKk?si=P3AziBmVoPG1A4Zb>.

Metro TV. “Rocky: Jokowi Merubah Kandang Banteng, Jadi Kolam Cebong.” *YouTube*. 16 Februari 2024. https://youtu.be/Rca1Nhg4Qno?si=NOEoO_ITors22uKr.

Najwa Shihab. “Gerbong Jokowi-Prabowo – Rocky Gerung: Jokowi Menghajar Dirinya Sendiri (Part 6) | Mata Najwa.” *YouTube*. 18 Juli 2019. https://youtu.be/wwTbuHe6Nxs?si=Id4W_3TBYkNgkUCR.

Official iNews. “Detik-Detik Rocky Gerung Bongkar Rahasia Gibran Rakabuming Raka Sebelum Jadi Wakil Presiden.” *YouTube*. 24 Oktober 2024. <https://youtu.be/BSF9AJ1biOA?si=ADzZ8e2Z855xfr1o>.

Official iNews. "Refly Harun: langgar Konstitusi Artinya Hianati Negara, Ini Impeachable - Rakyat Bersuara." *YouTube*. 27 Agustus 2024. <https://youtu.be/zlCt05Ajw5o?si=g9qodvrHmCfQsP4P>.

Official iNews. "Rocky Gerung ke Sekjen Gibranku: Anda Dukung Gibran dengan Kekosongan | Rakyat Bersuara." *YouTube*. 11 Juni 2025. <https://youtu.be/TdlhyvYVtH8?si=sAU2DgNKuiRjeYNC>.

Refly Harun. "2029 Bukan Prabowo (Lagi), Gibran Jadi Presiden?! RH Bocorkan Obrolan Dengan Gatot Nurmantyo." *YouTube*. 7 April 2026. https://youtu.be/Je_Dp96zLwc?si=eCu-e-jWdm7df-IB.

Refly Harun. "Negara Tidak Boleh Ngadu Domba Rakyat!!!" *YouTube*. 6 April 2020. https://youtu.be/X_RYuKvqp1k?si=pUZ3Z4hxCPakmHfN.

Rocky Gerung Official. "Anggota DPR Gadai SK. Badut-Badut Politik!" *YouTube*. 18 September 2019. https://youtu.be/L21FZVoSo_I?si=3AS3fVmW6PTJQCPV.

Rocky Gerung Official. "Bingung Sendiri! Jelang Akhir Kekuasaan, Pernyataan Jokowi Makin Sering Bertentangan." *YouTube*. 20 November 2023. <https://youtu.be/N1a7aufQ5Rk?si=6giZUQUjV2cclelH>.

Rocky Gerung Official. "Dicari! Presiden yang Sanggup Bayar Utang Triliunan Warisan Jokowi." *YouTube*. 18 April 2022. <https://youtu.be/YGpY4VndZD4?si=mvWvjn6KOjdCnWu1>.

Rocky Gerung Official. "Hakim Mogok Tak Pernah Naik Gaji Selama Pemerintahan Jokowi, Prabowo Janji Diselesaikan." *YouTube*. 8 Oktober 2024. <https://youtu.be/sD4UiDveZzc?si=GYIIMWewRJPi8EC8>.

Rocky Gerung Official. "Jokowi Jangan Anggap Remeh Mahasiswa Turun ke Jalan." *YouTube*. 21 September 2019. https://youtu.be/gUsGsclYV_M?si=C1WArKtazG3cAk_9.

Rocky Gerung Official. "Jokowi Minta Jangan Dikaitkan dengan Pencapresan. Salah Sendiri Mau 3 Periode." *YouTube*. 1 Februari 2023. <https://youtu.be/V7RpizpqRLg?si=9SdGxJPsw1cYSt59>.

Rocky Gerung Official. "Jokowi Sebaiknya Operasi Hidung." *YouTube*. 22 September 2019. <https://youtu.be/-VhVFO07-uk?si=XIf5-tWUiTBJozj3>.

Rocky Gerung Official. "Kelas Anwar Ibrahim Beda Jauh dengan Jokowi. Lebih Paham Indonesia." *YouTube*. 10 Januari 2023. <https://youtu.be/yv4ioeaXDtc?si=OOdITfh5vEweox6w>.

Rocky Gerung Official. "Kepo!! Ini Dia Wanita Idaman Rocky Gerung." *YouTube*. 3 Juli 2020. <https://youtu.be/Px8KUftOyD0?si=b9SWbaJ-Umu9guKR>.

- Rocky Gerung Official. "Menjawab Pertanyaan dengan Akal Sehat Edisi 1." *YouTube*. 24 September 2019. <https://youtu.be/oL4S7qQ-N6U?si=suBOO6SumZXiYgh9>.
- Rocky Gerung Official. "Paradoks! Penerima Bintang Mahaputera dari Presiden Kok Malah Orang2 yang Bermasalah." *YouTube*. 26 Agustus 2025. <https://youtu.be/N77vJZmxVKQ?si=H0BKr4icOH8U0YKC>.
- Rocky Gerung Official. "Presiden Buta Huruf Prestasi KPK!" *YouTube*. 15 September 2019. <https://youtu.be/bwS9UlqJXJM?si=XaFsmi0otqkd1n95>.
- Rocky Gerung Official. "Rocky Gerung: Jokowi Sedang Bangun Dinasti." *YouTube*. 8 November 2019. <https://youtu.be/v9sYir0fOcM?si=5a9ibeNwP3eYiaR2>.
- Rocky Gerung Official. "Rocky Gerung: Kabinet Indonesia Mundur." *YouTube*. 1 November 2019. https://youtu.be/zJn_Q9yrqCg?si=QszNfxkeI4ytwwzY.
- Rocky Gerung Official. "Rocky Gerung: Kalau Istana Ngomong, Silakan Tutup Kuping!" *YouTube*. 16 Oktober 2019. https://youtu.be/ogeBNooo_eU?si=Kvwfz5OG2f4eACjH.
- Rocky Gerung Official. "Rocky Gerung: Melantik Diri Sebagai DPR Jalanan, Saya Siap Saingi DPR Senayan." *YouTube*. 4 Oktober 2019. <https://youtu.be/iCOYiUiGaJ8?si=aar5vF8V3uQZZuvJ>.
- Rocky Gerung Official. "Rocky Gerung: Saatnya Melihat Pemerintah Panik." *YouTube*. 16 Maret 2020. https://youtu.be/ud6SAlmUTG0?si=NQQcu2B_u_nMMZpH.
- Rocky Gerung Official. "Rocky Gerung: Saatnya Reformasi Jilid II?" *YouTube*. 26 September 2019. <https://youtu.be/LkRyc5C1iKw?si=T6Xhs1sd4Tb34SNK>.
- Rocky Gerung Official. "Rocky Gerung: STM OK, SMK KO." *YouTube*. 2 Oktober 2019. https://youtu.be/n_jSxXHG4Bo?si=yjIsnM2wutJXYyQ7.
- Rocky Gerung Official. "Rocky Gerung: Takut Gugup, Jokowi Bolos Lagi di Sidang PBB." *YouTube*. 27 September 2019. <https://youtu.be/85TEEUXlgiw?si=G2hkRESG1YdkeJV2>.
- Rocky Gerung Official. "Rocky Gerung: Tentara Harus Dekat dengan Rakyat, Bukan Penguasa." *YouTube*. 25 Oktober 2019. <https://youtu.be/F45rfNkEM84?si=aH73zBKEBtQQRHwN>.
- Rocky Gerung Official. "Viral!! 'My Governor is An Idiot' Vs 'My President is An Idiot.'" *YouTube*. 13 Maret 2020. <https://youtu.be/jGTLe5AXQaA?si=yH7pQzx9bl94DyHB>.

Referensi Skripsi dan Tesis:

- P, M. Rizki Wahyu. “Penerapan Pasal 27 Ayat (3) UU ITE Dalam Kasus Penghinaan dan/atau Pencemaran Nama Baik Melalui Media Sosial.” Skripsi, Universitas Sriwijaya, 2018.
- S., Wulandari. “Ujaran Kebencian dalam Saluran Youtube Rocky Gerung Official terhadap Presiden Joko Widodo: Kajian Pragmatik.” Tesis, Universitas Hasanuddin, 2022.
- Sadewa, Noval Maulana. “Kritik di Ruang Publik Media Sosial Instagram pada Akun @beritakebumen (Perspektif Komunikasi Islam).” Skripsi, Universitas Islam Negeri Walisongo, 2023.
- Sumiati. “Kebebasan Berpendapat dan Berekspresi di Media Sosial dalam Perspektif Yuridis dan Fikih Siyasah.” Skripsi, UIN Antasari Banjarmasin, 2022.
- Yansyah, Andri. “Analisis framing Pemberitaan Rocky Gerung Tentang ‘Kitab Suci Adalah Fiksi’ di Media Republika.co.id.” Skripsi, UIN Sultan Syarif Kasim, 2019.

Referensi Lainnya:

- Putusan Mahkamah Konstitusi Nomor 105/PUU-XXII/2024 (2025)
- Putusan Nomor 370/Pid.Sus/2018/PN Jkt.Sel (2019).
- Putusan Nomor 828/Pid.Sus/2020/PN Dps (2020).
- Putusan Nomor 1265/Pid.Sus/2023/PN Jkt.Utr (2024).